

# Comisión de Gobierno Abierto Panamá

## Acta de Reunión de 29 de marzo de 2021 Ruta de co creación

Hora de inicio 10:00 am

1. Entrada de Asistentes 10:03 am.
2. Se detallan las reglas de la llamada 10:05  
-Micrófonos en silencio.
3. Verificación del quorúm 10:05
4. Se levanta lista de asistencia.
5. Avances actuales del proceso, próximas mesas y reuniones 10:10.
6. Comentarios de Pepe García sobre el boletín OGP y el llamado a la acción por el décimo aniversario de la organización.
7. Discusión sobre las propuestas que faltan. Vencimiento del término hoy.
8. Se somete a votación 10:30, cualquier propuesta que surja de la discusión.
9. Comentarios finales y cierre de la sesión.

### Asistencia:

#### **No gubernamentales principales**

Olga de Obaldía Fundación para la Libertad Ciudadana  
Pedro Colmenares - Kernel Community think tank suplentes  
Alicia Fasta Juntos Decidimos

#### **Gubernamentales**

Rafael González MIPRES  
Rolando Becerra AIG  
Carmen Montenegro ANTAI

#### **OGP**

José Antonio García

Siendo las 10:05 am Carmen Montenegro, POC para OGP da inicio a la reunión convocada para el día de hoy, a fin de dar seguimiento a la ruta de cocreación, procediendo en primer lugar, a verificar la asistencia para quorum y levantar la lista.

Seguido comenta que el objeto de la presente sesión es revisar los puntos siguientes;

1. Que Pepe nos comente sobre el boletín OGP y el llamado de acción.
2. Revisar las plantillas faltantes uno a uno de acuerdo a los compromisos adquiridos y así avanzar con el proceso logístico de las mesas.

Se concede la palabra a Pepe García para hacer una intervención modo resumen del último boletín OGP y el llamado de acción por los 10 años de la alianza y hace referencia al evento que se realizará en diciembre desde Corea el cual será virtual mayoritariamente. Invita a la CNGA a organizar algún evento sencillo pero significativo, para la semana de la transparencia.

También comentó las primeras propuestas de nuevas fechas que revisó en conjunto con Carmen, en la cual prevén circular un primer borrador del plan el 21 de mayo, compartió algunas reflexiones para cumplir con la meta y quedó atento a cualquier duda o comentario.

Carmen Montenegro continúa y señala, que la mesa del próximo miércoles esta lista, se han girado las invitaciones y ven los últimos detalles con Alicia como invitados confirmados, presentaciones y demás. Al ingeniero Becerra se le actualiza que se sumó AIG a la agenda e invitación para que conozcan el contenido de la propuesta y se pueda crear la sinergia para el trabajo de todos los involucrados.

De igual modo se le informa a Pedro que Antai se suma a su propuesta con algunos cambios para ser discutidos entre ambos corresponsables, de ser aceptados la mesa se realizaría el próximo 26 de abril, se contactarán en privado para puntualizar detalles.

También dejó sobre la mesa la posibilidad de modificar el día y horario de las reuniones semanales, pues recibió comunicación de la Licda. Patricia Pérez observadora por parte del PNUD, indicando que se le hace difícil asistir lunes en horas de la mañana, al igual que Nelly Valdivieso de FGSL quien por compromisos laborales no puede en el horario elegido. Se acordó circular dos propuestas para decidir la más conveniente al grupo pues la idea es que puedan participar todos.

Interviene Olga de Obaldía, para comentar sobre sus responsabilidades,

-Presupuesto abierto, la plantilla aún no está lista, estará trabajando en la misma para terminarla lo antes posible (hoy o mañana), agregó que es un tema complejo tal como se percibió en la reunión con Aura de GIFT, pero que puede ser sustancial y muy relevante en materia de gobierno abierto Panamá.

-Observatorio ciudadano no hay nada definido de momento, de acuerdo a lo adelantado en sesión pasada.

-Transparencia Parlamentaria, se comunicó con Leah de Boersner para proceder al prellenado en conjunto con Daniel Lopera de Movin, pues todos son corresponsables en el mismo.

-Acceso a la información pues se mantiene pendiente conocer el primer borrador que Antai presentó al MIPRES.

Se le consulta a Alicia sobre la propuesta de deserciones escolares, que lleva adelante su organización la cual se encuentra pendiente de avanzar la plantilla. Indicado, que necesita unos días más para verificar con otras organizaciones si desean sumarse a trabajar colaborativamente la misma

Pedro intervino y comenta brevemente, que su organización está muy pendiente de la propuesta de la mano de Antai y que de acuerdo a su capacidad no puede comprometerse en este momento.

Pide la palabra el ingeniero Becerra, quien sostiene que elevará la consulta al despacho del director general sobre la participación en la próxima mesa y brindar su respuesta.

Pedro Colmenares, interviene para consultar sobre el grupo de trabajo de datos abiertos, ya que muchos temas que salen de la CNGA tienen que ver con datos y ellos podrían trabajar de la mano, ya que sus estatutos, los cuales revisó, indican que se creó como apoyo a la CNGA.

Rolando Becerra comenta que en efecto el grupo de trabajo de datos abiertos es un brazo de apoyo de la CNGA y que el portal de datos abiertos aún no se desarrolla en su totalidad pues varias instituciones no lo actualizan, puntualizó que vienen trabajando para sumar a todos y ver la utilidad de los datos abiertos y que esa ventana de transparencia del país sea un mecanismo para vincular a la CNGA, pues precisamente surgió como un compromiso de gobierno abierto.

Pedro continúa señalando que debe darse un trabajo aliado no separado como al parecer se da hasta este momento, pues no ha percibido apoyo del grupo a la CNGA.

Olga coincide con este último, y considera que de lograr trabajar de la mano se tendrán mejores resultados, que al contar con el ingeniero Becerra en el grupo quizá se pueda crear es sinergia entre ambos grupos, agregó que revisó el portal y está carente de información, pues muchas entidades no están cumpliendo y ese recurso que fue donado por un organismo internacional debe ser aprovechado.

Pedro reitera la importancia de conocer el trabajo que realiza el grupo y que lo compartan, además se ofrece como enlace técnico de acuerdo a su experiencia para asistir a sesiones del grupo e intercambiar con la CNGA.

El ingeniero Becerra toma nuevamente la palabra, y agrega que vienen trabajando en el plan nacional de apertura de datos y se han acercado a las instituciones a asesorarles con tal fin, liberar datos en beneficio de todos.

Por último, Carmen sugiere que conversará con Juan Pablo Rodríguez que representa el grupo de datos abiertos en la institución para coordinar una sesión y poder crear esa sinergia y trabajo colaborativo entre ambos.

Siendo las 11:04 de da por terminada la sesión, se enviará el acta respectiva.